
Compte Rendu de la Formation Spécialisée (F.S.)

La Formation Spécialisée (F.S.) s'est réunie le mercredi 18 octobre dernier et comportait 13 points à 

l'ordre du jour.

Le quorum étant atteint, la séance est ouverte à 9h00 par le Directeur départemental (DDFIP).

Avant le déroulé de l'ordre du jour, 2 organisations syndicales (O.S.) ont souhaité lire chacune leur 

déclaration liminaire. Celles ci avaient comme sujet le manque d'effectifs récurrent. La sécurité des 

agents y a été aussi longuement abordé. 

Le PV de la réunion de la F.S. Du 30 juin 2023 a été approuvé à l'unanimité.  FO a donc voté 

POUR.

La séance s'est poursuivie par l'étude des fiches de signalement et des accidents de travail depuis la 

dernière séance. L'assistant de prévention a développé ce point, cas par cas. Depuis la dernière 

séance, on dénombre 5 fiches de signalement qui relataient soit des tensions entre usagers et agents 

soit des rapports conflictuels entre 2 collègues d'un même service. Pour chaque cas, une solution ou 

des réponses ont été apportées pour répondre à ces faits.

Du côté des accidents de travail, 6 A.T. ont été recensés, nécessitant ou pas un arrêt en fonction de 

la gravité des circonstances.

Par ailleurs, l'assistant de prévention a annoncé qu'un nouveau modèle de fiche de signalement allait

voir le jour prochainement.

Concernant le suivi des annotations du registre santé et sécurité au travail, une demande a été faite 

par un agent au sujet de véhicules extérieurs au service qui gêneraient non seulement la circulation 

mais également bloqueraient des places de stationnement. Une solution a été trouvée auprès de la 

mairie d'Epinal, à savoir qu'une demande de marquage au sol est en cours d'exécution.

Depuis la dernière plénière, il n'y a pas eu de nouvelles visites effectuées par l'inspecteur à la santé 

et à la sécurité, donc, par conséquent, pas de rapport qui en découle. Il est à noter que l'ISST a 

programmé d’or et déjà une visite sur le site de VITTEL au cours du premier semestre 2024.

Le médecin de prévention a ensuite pris la parole pour présenter les fiches liées aux différents 

risques professionnels.

Sans rentrer dans les détails et en restant bref, c'est la dernière fois que le DUERP et le PAP nous 

étaient présentés sous cette forme. Une évolution certaine est prévue très prochainement.

11 lignes étaient prévues au PAP, toutes les OS, dont FO, se sont abstenues, motivant leur 

réticence sur le résultat escompté. Nous gardons bien évidemment à disposition tous les 

documents pour demande de consultation.

La responsable du budget logistique a ensuite présenté les rapports des visites des sites du SAPF de 

Saint Dié ainsi que du site de Vittel. Cela a été assez rapide du fait que les remontées avaient été 

faites en amont.

Les points 7 et 8, étant assez liés, ils ont été abordés en parallèle. Compte tenu des dernières 

mesures gouvernementales liés au réhaussement du plan Vigipirate, il a été mentionné les mesures 

suivantes :

Le nouveau site de Gérardmer ainsi que le bâtiment Laflotte ont été doté de Vidéosurveillance. C'est

une entreprise privée qui est en charge au niveau national de la maintenance générale, la priorité 

absolue du directeur étant la sécurité des agents. Les représentants syndicaux ont mentionné d'autres

sites à sécuriser davantage, à voir dans les meilleurs délais.



Au Centre Contact Amendes, il réside un souci concernant l'environnement sonore. Une installation 

de régulation du bruit ainsi qu'une visite doit être programmée prochainement. Il est également 

possible de voir si des casques pourraient limiter ce désagrément.

Par ailleurs, il a été décidé que chaque représentant syndical pourrait faire la demande d'un badge 

pour pouvoir accéder au bâtiment HURAULT.

Un point sur l'opération « GMBI » a été fait avec toujours de gros problèmes d'accès aux différents 

logiciels et l'afflux du public qui ne désemplit pas, ce qui provoque une crainte quant à la sortie des 

rôles du 15 novembre et du 15 décembre.

FO en a profité pour mentionner la récurrence liée au problème de connection des 

applications.

Des rumeurs courant sur le site Hurault concernant le transfert de certains agents, un point rapide a 

été fait par le directeur.

Pour l'instant, il y a toujours un siège vacant au R.H. Il est question qu'il y ait un transfert entre le 

1er et le 2ème étage concernant notamment les auditeurs et certains représentants de la direction. A 

suivre....

Un point a été fait par la responsable du budget Logistique sur les travaux et projets immobiliers en 

cours. Elle est ainsi revenue sur le travail effectué par les agents techniques concernant la structure 

« accueil » du site de Vittel. Une salle de convivialité va être aménagée à Remiremont. Des travaux 

d'aménagement sur le site de Gérardmer (visite de site prévue avant fin 2022, voire début 2023)

Une mise aux normes de l'ascenseur est également programmé sur le site Hurault.

Enfin, des travaux liés à l'économie d'énergie est prévue sur différents sites du département. A voir...

Le secrétaire de la F.S a fait le point sur le solde du budget alloué pour le département. Des 

commandes sont effectuées régulièrement en fonctions des demandes. Nous tenons à votre 

disposition tous les tableaux chiffrés pour consultation.

Aucune question diverse étant à l'ordre du jour, le DDFIP lève la séance à 12h45.
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